



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

20. März 2023

Sport, Homepage

Host-Town-Programm im Rahmen der Special Olympics World Games vorgestellt

Wiesbaden wurde für die Special Olympics World Games 2023 als Host-Town ausgewählt und wird vom 12. bis zum 15. Juni eine Delegation aus Indonesien begrüßen. In diesem Rahmen sind verschiedene Veranstaltungen und Aktionen geplant, die am Montag, 20. März, von Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende, Karsten Schütze, Carl-Michael Baum und Andrea Hausy vom städtischen Organisationsteam vorgestellt wurden.

„Ich freue mich, dass Wiesbaden als Host-Town ausgewählt wurde und wir die Athletinnen und Athleten aus Indonesien empfangen dürfen. Dies ist eine gute Gelegenheit, das Thema Inklusion in Wiesbaden weiter voranzubringen und sichtbarer zu machen. Als Oberbürgermeister aber auch persönlich ist es mir ein wichtiges Anliegen, dass jeder und jedem die Teilhabe an der Gesellschaft ohne Ausgrenzung oder Diskriminierung möglich ist“, sagte Oberbürgermeister Mende.

Die diesjährigen Special Olympics World Games finden vom 17. bis 25. Juni in Berlin statt. Dort treten geistig und mehrfach behinderte Athletinnen und Athleten miteinander an. Die Delegationen reisen nicht direkt zum Austragungsort, sondern können sich in Host-Towns akklimatisieren und Land und Leute kennenlernen.

Wiesbaden plant als Host-Town unterschiedliche Aktivitäten für den Aufenthalt der indonesischen Delegation wie zum Beispiel Trainingseinheiten, eine Stadtrundfahrt oder

einen Empfang im Kurhaus. Neben der Betreuung der Gäste sollen von den Host-Towns nachhaltige Impulse über den Sport hinaus für die Inklusion von Menschen mit Behinderungen ausgehen.

Zur Beratung der einzelnen Vorhaben in Wiesbaden, die Menschen mit Behinderungen betreffen, wurde ein Expertenrat eingerichtet. Dieser setzt sich aus Menschen mit kognitiver und körperlicher Beeinträchtigungen aus Wiesbaden zusammen.

So plant die Landeshauptstadt folgende Programmpunkte mit und für die Stadtgesellschaft:

Am Samstag, 3. Juni, findet ein Sport- und Inklusionstag auf dem Schlossplatz statt. Alle interessierten Bürgerinnen und Bürger – egal ob mit oder ohne Behinderungen – sind hierzu eingeladen. (Sport-)Vereine, Initiativen und städtische Fachabteilungen präsentieren an diesem Tag ihre Arbeit und Projekte und laden interessierte Personen zum Gespräch und Austausch ein. Ein Bühnenprogramm mit Interviews und Darbietungen liefert parallel Impulse zum Thema Sport und Inklusion.

Im Rahmen des Host-Town Programms entwickelt der Studiengang Kommunikationsdesign der Wiesbadener Hochschule Rhein-Main eine Ausstellung zum Thema Inklusion. Diese wird von Dienstag, 30. Mai, bis Sonntag, 18. Juni, im Foyer des Rathauses zu sehen sein.

Am Montag, 12. Juni, wird im Caligari-Kino der Film „All inclusive“ zu sehen sein. Der Film begleitete vier Athletinnen und Athleten aus Kenia, Mongolei, Finnland und Deutschland über zwei Jahre hinweg auf ihrem Weg nach Berlin.

Weiter plant die Landeshauptstadt Wiesbaden mit der Delegation aus Indonesien am Mittwoch, 14. Juni, einen olympischen Inklusionslauf durch Wiesbaden. Dieser soll quer durch die Stadt verlaufen und auf das Thema Inklusion aufmerksam machen. (Sport-)Vereine, Initiativen, Sponsoren sowie die Zivilgesellschaft sind eingeladen, sich daran zu beteiligen. Abschließend findet auf dem Schlossplatz ein Inklusionsfest mit einem musikalischen Bühnenprogramm statt. Inklusion soll gefeiert werden – und dies mit vielen Bürgerinnen und Bürgern.

„Die Arbeit mit dem Host Town Wiesbaden bereitet einem große Freude. Hessens Landeshauptstadt hat schnell ein starkes Netzwerk aufgebaut und bindet dabei Menschen mit Behinderungen aktiv ein. Man kann sich sicher sein, dass der Schwung der Special Olympics World Games auch nachhaltig anhält und die Inklusion vor Ort weiter

vorantreiben wird“, sagte Sarah Huber von Special Olympics Hessen.

An den Special Olympics World Games in Berlin werden mit Chloe Beloin sowie Marius Ohlendorf auch eine Wiesbadener Athletin und ein Wiesbadener Athlet teilnehmen und somit zwei von 13 hessischen Sportlerinnen und Sportler sein. Beide werden mit dem deutschen Hockeyteam an den Start gehen. „Ich freue mich, dass ich bei den Special Olympics World Games dabei bin“, sagte ein glücklicher Marius Ohlendorf.

In der vergangenen Woche durften Vertreter der Landeshauptstadt Wiesbaden auch die Delegationsspitze der Indonesischen Olympiamannschaft in Berlin kennenlernen. Der Leiter des Bürgerreferats Carl-Michael Baum reiste mit seiner Kollegin Andrea Traichel und Sportamtsleiter Karsten Schütze als Mitglieder des städtischen Organisationskomitees in die Bundeshauptstadt und kam mit einer Reihe von positiven Eindrücken zurück. „Wir sind auf offene Menschen getroffen, die sich freuen nach Wiesbaden zu kommen und unsere Stadt und die Menschen kennenzulernen. Ich denke uns erwarten vier spannende, tolle Tage“, freute sich Carl-Michael nach der Rückkehr aus Berlin.

Weitere Informationen sind auf der Internetseite der Landeshauptstadt Wiesbaden zu finden www.wiesbaden.de/host-town.

+++